Del 30 de septiembre al 6 de octubre 2024

SALUDO DEL NUEVO PRESIDENTE

Me presento agradecido por la confianza depositada en mi en esta encomienda de presidir Cáritas Autonómica de Castilla y León. **Con humildad, recojo el testigo de D. Antonio Jesús Martin de Lera (Toño),** quien durante casi 10 años ha realizado este servicio. Una década marcada por la comunión y solidaridad fraterna de las 11 Cáritas Diocesanas que la conforman, y que ha posibilitado proyectos conjuntos de gran envergadura en favor de las personas y familias más vulnerables. **¡Gracias!**

Cualquiera que llegue a esta gran familia debe ser capaz de reconocer el hilo de la historia y de cuantas personas pusieron en esta tarea vida, corazón, inteligencia y vocación. No las puedo nombrar a todas y no quisiera omitir ningún nombre, por eso en este gracias están todas incluidas.

Hoy continúa esta historia en la que un nuevo equipo Directivo se encargará, junto con la plenaria de Directivos, de prestar atención a la realidad social que vivimos y proponer caminos que nos permitan avanzar hacia un horizonte que de esperanza. No hacemos más que seguir la línea de trabajo iniciada hace mucho tiempo. Gracias a la disponibilidad para hacer equipo a Ignacio Ruíz (CD BURGOS), José María Rodríguez (CD SALAMANCA), Ángel Anaya (CD SEGOVIA) y Mª del Mar Manzano (CD CIUDAD RODRIGO).



Aprovecho para, públicamente, agradecer el trabajo silencioso y eficaz de la **Oficina Autonómica**, que así es como llamamos a nuestra oficina técnica, encargada de coordinar y gestionar toda la actividad conjunta de la Cáritas Autonómica.

Repaso nuestra memoria de Cáritas Autonómica, no solo la institucional, sino también la del corazón para **agradecer también a las 5234 personas** (nuestros agentes de Cáritas) **que dedicáis vuestro tiempo de voluntariado o de trabajo**, acompañando en la acogida, la escucha, la promoción, la protección y la integración de miles de personas participantes en cada uno de los proyectos que desarrollamos. ¡Gracias por vuestro testimonio de amor!

María de Nazaret, madre y discípula de Jesús, testigo del Amor de Dios a su pueblo, es nuestra mediadora en esta tarea hermosa y compleja de la caridad en el seno de la comunidad cristiana. A ella encomendamos este servicio.

CÁRITAS BURGOS

Eucaristía de acción de gracias en Miranda



El pasado domingo 29 de septiembre, Cáritas arciprestal de Miranda participó en la feria de asociaciones en el parque de Antonio Machado, en la que estuvieron representadas distintas entidades que realizan su actividad allí. Los voluntarios y técnicos informaron a los asistentes sobre los proyectos que desarrolla Cáritas. La jornada concluyó además con una emotiva despedida para José Manuel López, quien ha sido durante muchos años el coordinador en el arciprestazgo.

Iglesia por el Trabajo Decente reivindica que la dignidad de la persona esté en el centro de las decisiones políticas y sociales

Con motivo de la celebración de su décimo aniversario, la red eclesial considera necesario hacer un balance sobre el camino realizado durante esta década y abordar los desafíos que siguen pendientes en la búsqueda de la justicia social. En Burgos se convocó un acto público en el arco de Santa María, el jueves 3 de octubre a las 19:30 horas, que continuó con una vigilia de oración en la iglesia de Santa Águeda a las 20:15 horas. En Miranda, el día 7 está prevista una charla a las 19:15 h en la Casa de Cultura, «Hacer visible lo invisible», sobre la precariedad, y el 9 a las 19:00 horas un gesto público y una vigilia de oración en la parroquia del Buen Pastor, acompañada de testimonios.



CÁRITAS LEÓN

Primera Toma de Contacto en el Curso de Soldadura

La semana pasada los 15 alumnos del curso de Soldadura Básica tuvieron su primera toma de contacto con el proceso de soldadura. Durante esta jornada, realizaron sus primeras operaciones utilizando técnicas de MIG MAG, Electrodo Revestido y TIG, marcando así el inicio de su formación en el manejo de acero al carbono. Este curso, apoyado por el FSE+, tiene como objetivo preparar a los participantes para acceder a nuevas oportunidades laborales en el sector de la soldadura

CÁRITAS LEÓN



Continúan las charlas de presentación de Caminando Juntos en los colegios leoneses

charlas de presentación intergeneracional Caminando Juntos siguen adelante en los colegios e institutos de León. Este espacio busca informar a los estudiantes de 4.º de la E.S.O. y 1.º de Bachillerato sobre la importancia de la solidaridad y empatía promoviendo valores que fomentan una sociedad más justa. Durante estas sesiones, se abordan temas como, la soledad no deseada, la ayuda a mayores y el compromiso social, animando a los jóvenes a involucrarse activamente en el programa que comenzará a principios de noviembre en los centros residenciales de mayores. Este programa está subvencionado por la Junta de Castilla y León a través de la asignación tributaria del IRPF y con el apoyo de Cáritas Española.

Avances en el Curso de Atención Sociosanitaria subvencionado por INDITEX

Hace unos días, las alumnas del curso de Atención Sociosanitaria, subvencionado por INDITEX, continuaron avanzando en su formación. Durante esta jornada, llevaron a cabo prácticas sobre cómo hacer y arreglar camas, una tarea fundamental en el cuidado de personas dependientes. Este tipo de formación no solo se centra en el aprendizaje técnico, sino que también prepara a las alumnas para ofrecer una atención humana y respetuosa, crucial para el bienestar de quienes reciben cuidados.

CÁRITAS LEÓN



CÁRITAS OSMA-SORIA



Salida programada de inclusión social

El día de ayer 12 de septiembre, desde el programa de inclusión comunitaria "San Maximiliano Kolbe" de Cáritas, en coordinación con el programa de deshabituación de drogas de Cruz Roja, se realizó una salida programada con nueve internos del Centro Penitenciario de Soria. El objetivo fue realizar una actividad de aprendizaje en el monte de Soria llevando a cabo una jornada de convivencia. La salida tuvo lugar en El Chorrón (el Valle del Río Razón), muy cerca de la localidad El Royo, donde se llevó a cabo un almuerzo y una ruta donde un experto en la materia explicó diferentes especies de setas y arbustos, para acabar la salida disfrutando de una comida en el Mesón de Los Caballos en la localidad de Las Casas.

CÁRITAS OSMA-SORIA



Inicio certificado de profesionalidad de limpieza

El martes 17 de septiembre ha dado comienzo el certificado de profesionalidad de Limpieza de superficies y mobiliario en edificios y locales en Cáritas Diocesana Osma-Soria.

El curso tiene una duración de 255 horas, tras superar la parte teórica que se realizara en el centro de formación de Cáritas, los alumnos realizaran prácticas en las diferentes empresas de limpieza de Soria.

Catorce han sido los alumnos que han comenzado con la formación.

El curso está financiado por el FSE + de Inclusión Social Garantía Infantil y Lucha Contra la Pobreza e INDITEX.

Taller de chapas en el Centro de Día "El Castillo" de Guardo

Los niños y niñas del Centro de Día "El Castillo" somos muy afortunados porque contamos con personas que nos dedican tiempo para que aprendamos. Esta semana hemos hecho un taller de chapas. José vino al centro para enseñarnos a hacerlas con una máquina muy chula que trajo. Creamos nuestros diseños, coloreamos, recortamos y montamos nuestros broches. Nos divertimos mucho, hicimos un montón de chapas para nosotros y para regalar a nuestras amistades y familia.

Desde aquí agradecemos a José Escanciano su visita y le invitamos a venir a enseñarnos a hacer cosas cuando quiera. ¡Gracias por venir!

CÁRITAS PALENCIA



CÁRITAS PALENCIA



Vigilia de oración por la Jornada Mundial por el Trabajo Decente

El pasado 4 de octubre, la iniciativa "Iglesia por el Trabajo Decente" organizó una Vigilia de Oración en la capilla de San Bernardo. Durante el evento, se subrayó la importancia de construir una sociedad que respete la dignidad de las personas, garantizando condiciones laborales adecuadas. Entre los aspectos destacados se mencionaron la necesidad de salarios justos, igualdad de oportunidades, protección social para las familias, conciliación entre la vida laboral y familiar, horarios dignos, cuidado del medio ambiente, desarrollo personal, humanización y seguridad en el trabajo. Se abogó por situar a la persona en el centro y generar empleo productivo que proporcione ingresos equitativos. En nuestra Diócesis, "Iglesia por el Trabajo Decente" está conformada por el Secretariado de Pastoral Obrera y del Trabajo, Cáritas, CONFER, HOAC, Justicia y Paz, JEC y Profesionales Cristianos.

CÁRITAS PALENCIA

Entrevista a un participante del Programa de Empleo



En la sección "Historia de la semana" del programa "El Espejo de la Iglesia de Palencia", con motivo del décimo aniversario de la iniciativa "Iglesia por el Trabajo Decente", se realizó una entrevista el 4 de octubre a Nuria Andrés Izquierdo y a un participante del Programa de Empleo de Cáritas Diocesana de Palencia. Durante la conversación, se abordó la importancia de concienciar sobre la necesidad de un trabajo digno para todas las personas trabajadoras.

El testimonio del participante fue especialmente valioso, ya que compartió cómo el Programa de Empleo de Cáritas le está brindando apoyo, en qué áreas ha recibido ayuda, y las dificultades que enfrenta en su búsqueda de empleo. Además, se le ofreció la oportunidad de presentarse públicamente por si alguna empresa estuviera interesada en contratar trabajadores.

VER LA ENTREVISTA

Cáritas en la XVI Semana de Pastoral de la Diócesis

Durante las Jornadas de pastoral de la Diócesis, celebradas del 23 al 29 de septiembre, se han ofrecido varias Rutas de la Fraternidad. Una de ellas ha sido la RUTA DE LA CARIDAD, en la que se ha ofrecido la posibilidad de conocer el trabajo que hacemos en el Centro Intercultural Baraka y en el Centro de acogida Padre Damián. Un grupo de personas de la Diócesis se acercó hasta estos dos centros de Cáritas a conocer lo que hacemos y las personas a las que acompañamos el sábado 28 de septiembre.

LEER MÁS



CÁRITAS SALAMANCA



Satisfacción y oportunidades de empleo

Éste es el balance del curso de Atención Sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales, que finaliza con un 80% de alumnos/as insertadas en el mercado laboral.

Desde el 10 de mayo y hasta el 20 de septiembre un grupo de 10 alumnos/as han cursado este certificado de profesionalidad impartido por Cáritas Diocesana de Salamanca con la cofinanciación del Fondo Social Europeo en su convocatoria FSE + de Inclusión Social, Garantía Infantil y Lucha Contra la Pobreza – Programa Competencias+.

LEER MÁS

CÁRITAS SALAMANCA

Iglesia por el Trabajo Decente

DEFENDEMOS EL TRABAJO DECENTE



iaporeltrabajodecente.org

"Por ti, por mí, trabajo decente"

Iglesia por el trabajo decente

Este año, la iniciativa Iglesia por el Trabajo Decente celebra su décimo aniversario bajo el lema "Por tí, por mi, trabajo decente".

La Jornada mundial se celebra el 7 de octubre y en Salamanca, invitamos a una celebración de la Eucaristía presidida por nuestro Obispo, D. José Luis Retana, a las 19:30 en la Parroquia Jesús Obrero y a una simbólica marcha hasta el monumento al obrero en Pizarrales, donde leeremos el manifiesto.

LEER MÁS

"Tu bienestar mental es una prioridad, no una opción". Semana por la Salud Mental

El 10 de octubre se celebra el Día Mundial de la Salud Mental y el 27 de septiembre se cumplieron siete años del Proyecto Ranquines de Cáritas Salamanca, que acompaña a personas con trastorno mental grave en situación de exclusión social de nuestra provincia.

La salud mental es una parte integral de la salud y un derecho humano básico, y es crucial para el desarrollo personal, comunitario y socioeconómico. Se trata de una realidad que nos acaba afectando a todos pues, según la OMS, una cuarta parte de la población mundial sufre algún trastorno mental a lo largo de su vida . Quienes viven en contextos de especial vulnerabilidad están más expuestos a entornos hostiles y situaciones de desigualdad, discriminación y estigma. La necesidad de concientizar sobre esta problemática es cada vez más urgente.

LEER MÁS



CÁRITAS SEGOVIA



Firma del Convenio para el Programa de PSH con el Ayuntamiento

La semana pasada, nuestro Director Ángel Anaya se ha reunido con el alcalde, José Mazarías y la concejala de Servicios Sociales, Azucena Suárez, para renovar el Convenio de Colaboración entre el Exmo. Ayuntamiento y Cáritas, perteneciente al programa de atención a personas sin hogar.

Desde Cáritas pretendemos hacer frente a este complejo fenómeno, acompañando y apoyando a las personas que se encuentran en dicha situación, con el objetivo de salir de la misma y avanzar hacia un nuevo proyecto de vida.

CÁRITAS SEGOVIA LAS COSAS IMPORTANTES SE HACEN CON CORAZÓN

Actos por el 550 aniversario de la Proclamación de Isabel I

Durante todo el fin de semana, las calles de Segovia se han llenado de personas y actividades para conmemorar el 550 aniversario de la Proclamación de Isabel I. Uno de los eventos realizados ha sido "Las Viandas de Isabel", en la Plaza Mayor; chorizo segoviano al vino, a cargo de la asociación de cocineros de Segovia a beneficio de Cáritas Segovia, y de recuerdo un plato de barro conmemorativo al cual han acudido cientos de personas. El sábado por la noche, en el interior del Alcázar, también hubo un ágape medieval, amenizado por juglares y acróbatas, también a beneficio nuestro. Agradecer al Ayuntamiento de Segovia la oportunidad que nos ha dado, y también dar las gracias a los y las voluntarios/as y trabajadores/as de Cáritas por su participación en la organización y venta de tickets.

Llenos de alegría

El día que la Iglesia recuerda a San Vicente de Paúl nos llegó la buena noticia de que Cáritas Española ya tiene Delegado Episcopal. La Conferencia Episcopal Española ha nombrado para este servicio a Luis Miguel Rojo Septién, alguien que conoce bien la entidad porque ha sido voluntario, párroco que ha cuidado y promovido su Cáritas Parroquial y Delegado Episcopal en nuestra Cáritas Diocesana de Valladolid.

Damos gracias a Dios y ofrecemos toda nuestra colaboración a Luis Miguel en el desarrollo de este nuevo servicio a la Iglesia y a los pobres.

LEER MÁS



CÁRITAS VALLADOLID



La acción integral, el punto de partida para hacer comunidad

El equipo de técnicos de referencia de distintos programas de Cáritas Diocesana de Valladolid (mayores, infancia, empleo, mujer y atención primaria) de los Arciprestazgos Centro, Oeste y Sur y parte del equipo de Animación Comunitaria, se reunieron el lunes 30 de septiembre para organizar el comienzo del nuevo curso.

El objetivo del encuentro fue preparar algunos detalles del inicio de curso, plantear las tareas pendientes de cada uno y las comunes, buscando así una mejor coordinación entre todos.

De esta manera, los técnicos de los Servicios Diocesanos se ponen a disposición de las personas que acuden a Cáritas y del resto de agentes (voluntarios y sacerdotes)

CÁRITAS VALLADOLID

Renovamos el compromiso con los mayores



Cáritas Diocesana de Valladolid celebró el Día Internacional de las Personas Mayores (1 de octubre) con una reunión de la coordinadora de las acciones con mayores.

El miércoles 2 de octubre de 2024, once referentes junto con el equipo técnico del programa se reunían para iniciar el curso y marcar las líneas que van a guiar el mismo. Una de ellas es potenciar esta coordinadora para favorecer el encuentro y la reflexión en común de las diecinueve acciones con mayores en estos momentos en marcha y promover la participación del voluntariado en el desarrollo del programa.

LEER MÁS

Presentación del curso "Reciclado Textil"

El Área de Empleo y Economía Social de Cáritas Diocesana de Zamora organiza esta formación gratuita titulada "Reciclado Textil" que se compone de 240 horas teórico-prácticas. Beatriz Carracedo, secretaria general de Cáritas Diocesana de Zamora, ha inaugurado este curso junto con Mari Luz Fernández del Campo, y Víctor Hugo Corral, técnicos del programa de empleo y María Jesús Rivas, profesora que llevará a cabo la formación. El curso cuenta con un total de 12 participantes e incluye prácticas no laborables. El proyecto Competencias + del Programa Operativo 2024 del Fondo Social Europeo y Cáritas Diocesana de Zamora cofinancian este curso que termina el 10 de diciembre.



CÁRITAS ZAMORA

Formación ISO 9001

Trabajadores/as de las residencias "Virgen de la Salud" de Alcañices y "San Agustín" de Toro, gestionadas por Cáritas Diocesana de Zamora, asisten a un curso formativo sobre Calidad ISO 9001 impartido por Cristina, trabajadora de FYCA Consultores.

El objetivo es formarse para la obtención del sello de calidad que contribuye a la mejora organizativa de Cáritas Diocesana de Zamora y supone una garantía y fiabilidad de la misma en la acción que realiza al lado de las personas más vulnerables de nuestra sociedad. Estas residencias de Cáritas junto con la que la entidad gestiona en Carbajales de Alba se encuentran inmersas en la auditoría interna para la obtención de esta distinción.

CÁRITAS ASTORGA

Vuelve en Astorga la Escuela de menores en exclusión con el inicio del cuso 2024-2025



Comenzó en Astorga un nuevo curso de la Escuela de menores en exclusión con la presentación de lo que será este 2024-2025 en cuanto a objetivos y desarrollo.

Comienza en Astorga el curso de carretillero en colaboración con Inditex

El curso que desarrollamos en colaboración con Inditex en Astorga, de carretillero, ha comenzado con todas las plazas completas y 185 horas de formación en materias transversales con parte teórica y práctica.



CÁRITAS ASTORGA



Residentes de Cinco Llagas y miembros de Cáritas de la UPA de Ponferrada visitan Hospitalitas 2024 en Villafranca

Residentes del Centro Cinco Llagas de Astorga y miembros de Cáritas de la UPA de Ponferrada han visitado la exposición Hospitalitas 2024 de Las Edades del Hombre, que se celebra en Villafranca del Bierzo. Una visita muy recomendable por la gran calidad de la muestra.





El nuevo curso escolar ha comenzado tras un verano lleno de actividades, como los campus o encuentro de verano; o la experiencia confederal "Hagan Lío".

Con energías renovadas tras el verano, arranca el nuevo curso escolar en el programa de Infancia, Juventud y Familia. Para ello, se han organizado reuniones conjuntas entre padres, madres, hijos e hijas, voluntarios y técnicos; donde se presentó el programa académico, las normas y las nuevas dinámicas.

Este año, se han reforzado las aulas de apoyo y los espacios de ocio, además de continuar con los grupos de adolescentes y jóvenes. Como novedad, se ofrece un curso de competencias digitales básicas, fundamental en la era actual.







UNA ECONOMÍA AL SERVICIO DE LOS POBRES

Cáritas Burgos asume este curso la campaña de sensibilización diocesana, que girará en torno a la llamada «economía del bien común» y dialogará con el mundo universitario, cultural y empresarial



CONFERENCIA INAUGURAL AULA DE DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA

17 DE OCTUBRE, 19:30 H AULA MAGNA

FACULTAD DE TEOLOGÍA

¿QUÉ RELACIÓN TIENEN LA ECONOMÍA Y LA FE?

LA ECONOMÍA AL SERVICIO DE LAS NECESIDADES HUMANAS

ENRIQUE LLUCH
DEPARTAMENTO DE ECONOMÍA
CEU CARDENAL HERRERA (VALENCIA)

En la asamblea que convocó la archidiócesis de Burgos con el título «Caminamos alegres con Jesús», se propuso desarrollar cada curso una campaña diocesana «de concienciación. formación y animación experiencias sobre ámbitos la luz diversos. a Doctrina Social de la Iglesia». Si el curso pasado fueron la HOAC y Pastor del Trabajo, este curso será Cáritas Burgos la encargada de animarla. En línea con la denominada Francisco. Economía de escogido ha sido Economía del Bien Común, y desde su inicio Cáritas ha querido incidir promoción de los más desfavorecidos pasa también cambio las estructuras económicas sociales que perpetúan la desigualdad.





















Entre los meses de octubre de 2024 a junio de 2025 se impulsarán iniciativas de profundizar tratan en comprensión del principio del hien común aplicado a la economía, difundirlo las comunidades cristianas. posibilitar experiencias concretas para dialogar llevarlo adelante entidades y agentes sociales, como la universidad, las empresas, los sindicatos o los responsables políticos. En este empeño, Cáritas estará acompañada de instituciones otras eclesiales organismos diocesanos. Entre octubre y febrero se impartirá un curso en la facultad de Teología cuya conferencia inaugural correrá a cargo de Enrique Lluch, profesor de Economía en el CEU -Cardenal Herrera de Valencia. En el resto de sesiones intervendrán especialistas académicos, teólogos o sociólogos, con una presencia notable de representantes de Cáritas, a los que acompañarán otros de la fundación FOESSA o de Moda-Re. Este curso, al que ya se han inscrito algunas decenas de interesados, podría seguirse online. Con la Universidad de Burgos se ha planteado un seminario especializado para profesores, bajo el «Deseos título necesidades, economicismo y economía: dos miradas diferentes». Aprovechando la asignatura de Economía que se imparte en algunas modalidades de bachiller, se ofertará a diversos colegios una sesión informativa sobre la Economía del Bien Común, con experiencias de economía solidaria y alternativa generadas desde la Iglesia, como la empresa de inserción de Cáritas Burgos -cuyo nombre, EMBICO, responde precisamente a ese acrónimo-.

Por otra parte, se mantendrá un encuentro con políticos, animado por el departamento de Formación Sociopolítica de la diócesis, y se ha propuesto realizar un gesto solidario diocesano.



